

## IL ETAIT UNE FOIS-Episode 1 D'OU VIENT L'ARC ?

### ARC-HEOLOGIE

La reconnaissance de l'archerie est maintenant bien documentée. L'arc vient d' Afrique dans des périodes anciennes pouvant remonter à quelques 70 000 ans. c'est au départ un petit arc de chasse de 50 cm à 100 cm et il devient rapidement un arc de guerre en Egypte d'environ 110 cm.

### EVOLUTION EN ASIE

Les Chinois qui utilisaient les chars de guerre avec des archers, inventent l'arc à double courbure, plus petit et plus puissant que l'arc droit primitif. L'arc était l'arme noble, au même titre que l'épée en Europe. Le sinogramme 中 (zhong) symbolise « gouverner » est une flèche traversant le milieu d'une cible.

L'arc à double courbure , plus ou moins prononcée, est nommé arc de chasse (la corde touche le bois au repos).

Pendant ce temps, les Japonais continuent à fabriquer et utiliser leur traditionnel YUMI (jusqu'à 3 m de haut répartition 2/3 haut 1/3 bas, flèches 1.1 m).

Arc Yumi au Japon



Arc à double courbure

Par François B.

### AMERIQUES

L'archerie était profondément répandue parmi les peuples Amérindiens de l'époque pré-colombienne. L'arc et la flèche auraient été introduits au Canada vers 1000 av. J.-C. par les paléoesquimaux. Ces derniers ont vraisemblablement apporté cet ensemble technique depuis l'Asie en passant par l'arctique et le Labrador. Ensuite, il se serait diffusé vers l'ouest et le sud. (petit arc droit pour la chasse).



Arc long anglais ou Longbow



### EUROPE

L'arc grecque ou romain est un arc droit de 130 cm , Il est souvent attribué à des dieux ou des héros (Apollon, Hercule, Ulysse). Il sert peu à la guerre, l'affrontement héroïque étant le corps à corps.

Si l'arc a été adopté par les Francs pour la guerre, son utilisation n'ait pas été généralisée avant la fin du VIIIe siècle, Les archers étaient recrutés parmi les paysans. Ceci était dû à la nature bon marché de l'arc.

L'arc était rarement utilisé pour décider de l'issue d'une bataille, et était souvent vu comme une arme de classe inférieure ou comme un jouet par la noblesse.

Mais, lors de la Guerre de Cent Ans, les Anglais ont appris à utiliser l'archerie comme élément de domination tactique avec leurs arcs droits. En 1346, à la bataille de Crécy, et en 1356, à la bataille de Poitiers, les archers anglais défont les armées françaises. L'invention des armes à feu finalement rend obsolètes les arcs de guerre.

## PORTRAIT D'ARCHER - Stéphane Grivet

Stéphane est un archer nouvellement licencié d'à peine 2 ans qui nous montre tout son potentiel. En à peine 9 mois il atteignait déjà les 60 mètres en décrochant sa flèche d'argent.

En 2024 il participe au championnat départemental où il termine **1er de sa catégorie** et au championnat régional où il termine **22ème de sa catégorie**.

On ne l'arrête plus alors on se retrouve l'année prochaine pour les France ???



## Les championnats départementaux jeunes et adultes



Johan : 2ème  
Adrien : 4ème  
Ruben : 9ème  
Priscille : 5ème  
Camille : 3ème

Stéphane : 1er  
Huguette : 1ère  
Richard : 2ème  
Monique : 3ème  
Alain : 4ème  
Jean : 5ème  
Christelle : 7ème  
René : 7ème  
Gérard : 10ème



## Les championnats régionaux jeunes et adultes



Florence : 6ème  
Monique : 9ème  
Jean : 12ème  
Gérard : 13ème  
Alain : 15ème  
Richard : 20ème

Christelle : 13ème  
Stéphane : 22ème



Paul : 2ème  
Adrien : 3ème  
Camille : 3ème  
Johan : 5ème  
Priscille : 10ème  
Ruben : 18ème

## Les sirènes de l'Atlantique



7 de nos archères ont participé au tournoi 100% féminin organisé par la région. Elles ont gagné le 3ème prix du meilleur costume et ont pu affronter toutes les équipes présentes pour une bonne cause "violence contre les femmes".

## Humour d'archer

*Quand t'as oublié ton carquois à la maison*



## Nos jeunes au championnat de France à Grenoble



Félicitations à Johan qui termine 17ème et Adrien 40ème en U15.

## Quelques Dates à retenir

- du 2 au 5 avril : semaine paralympique
- 1er juin : Tir du Roy
- 19 juin : initiation jardins du tribunal avec Europa Donna
- 25 juin : journée paralympique avec l'IME

### DEMENAGEMENT

A COMPTER DU 6 AVRIL, NOUS DEMENAGEONS RUE DES ARCHERS. LES ENTRAINEMENTS ET COURS AURONT DONC LIEU UNIQUEMENT SUR NOTRE TERRAIN EXTERIEUR. LES JOURS ET HORAIRES DE COURS NE CHANGENT PAS.

